
15 DE SETEMBRO DE 2023 – 8h30min

Presentes:  Presidente  João  Carlos  Gomes,  Vice-Presidente  Clemencia  Maria  Ferreira
Ribas e Conselheiros(as) Ana Seres Trento Comin, Aurélio Bona Júnior,  Carlos Eduardo
Sanches,  Christiane Kaminski,  Décio Sperandio,  Flávio Vendelino Scherer, Gilmara Ana
Zanata, Jacir José Venturi, Maria das Graças Figueiredo Saad, Marise Ritzmann Loures,
Marli  Regina Fernandes da Silva,  Meroujy  Giacomassi  Cavet,  Oscar  Alves,  Ozélia  de
Fátima Nesi Lavina, Rita de Cassia Morais e Silvana Avelar de Almeida Kaplum.

I – Discussão e aprovação das Atas da 7ª Reunião Ordinária 2023

II – Expediente
a) avisos e comunicações;
b) indicações e proposições;
c) distribuição de processos.

e- Prot.: 21.023.127-7
Int.: Conselho Estadual de Educação do Paraná
Mun.:Curitiba
Ass.: Plano Anual de Trabalho do CEE/PR para o ano de 2024.
Relator(a): Conselheira Fátima Aparecida da Cruz Padoan

III – Ordem do dia
a) e-Prot: nº 17.823.202-9 e nº 17.985.737-5
Int..:  Colégio Estadual  João Plath  – Ensino Fundamental,  Médio,  Normal,  Profissional,
Colégio  Estadual  Nilo  Cairo  –  Ensino  Fundamental,  Médio,  Normal  e  Profissional  e
Secretaria de Estado da Educação.
Mun.:Mauá da Serra, Apucarana e Curitiba.
Ass.: Apreciação do Relatório da Secretaria de Estado da Educação em atendimento ao
Parecer CEE/CP n.o 19/2015, de 20/11/2015. Pedido de regularização dos atos escolares
dos estudantes que participaram do Programa de Aceleração de Estudos – PAE – ano
letivo de 2020, em desacordo ao Parecer CEE/CP nº 19/2015,  de 20/11/2015, para a
regularização de vida escolar.
Relator(a).: Gilmara Ana Zanata

b)  Apresentação  do  Relatório  dos  trabalhos  realizados  pela  Comissão  instituída  pela
Resolução nº 5.683/2021- GS/SEED, que tem como objetivo viabilizar e implantar o novo
modelo de laboratório de Física, Química e Biologia a ser utilizado pelas instituições que
integram o Sistema Estadual de Ensino.

IV – Outros assuntos

A 8.ª (oitava) Reunião Ordinária do Conselho Pleno, referente a 24.ª (vigésima quarta)

Sessão,  foi  realizada no dia  15  de setembro de 2023,  às  8h30min,  com a presença
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dos(as)  Conselheiros(as)  supracitados(as)  e  servidores(as)  do  Conselho  Estadual  de

Educação  do  Paraná  (CEE/PR).  Iniciando  a  Sessão,  o  Presidente  do  CEE/PR,

Conselheiro  João Carlos Gomes, agradeceu a presença de todos(as), fez a chamada

nominal dos Conselheiros(as) e constatou o número regimental necessário para iniciar a

Sessão. Na sequência, colocou em discussão e votação as Atas da 7.ª Reunião Ordinária

de  2023,  e  não  havendo  objeções,  foram  aprovadas  por  unanimidade.  Em  seguida,

passou  a  palavra  à  Conselheira  Clemencia  Maria  Ferreira  Ribas,  que  sugeriu  uma

Menção  Honrosa  à  Professora  Chloris  Casagrande  Justen,  que  atuou  como  Vice-

presidente deste Órgão e hoje integra a Academia Paranaense de Letras, onde foi eleita

imortal, e o Centro Paranaense Feminino de Cultura. Após votação, a proposição da Vice-

presidente,  Clemencia  Maria  Ferreira  Ribas,  foi  aprovada  por  unanimidade  por  este

Conselho Pleno. Na sequência, o  Presidente do CEE/PR fez o sorteio do processo n.º

21.023.127-7,  referente ao  Plano Anual  de Trabalho de 2024, atribuída à Conselheira

Fátima Aparecida da Cruz Padoan.  Após,  o  Conselheiro  Oscar Alves,  Presidente da

Comissão Temporária  de estudos sobre a Computação na Educação Básica, instituída

pela Portaria  n.º  4,  de 22/03/2023,  juntamente com a Conselheira  Ana Seres Trento

Comin e  o  Conselheiro  Carlos  Eduardo  Sanches,  membros  daquela  Comissão,

solicitaram anuência do Presidente João Carlos Gomes para apresentar o Memorando do

trabalho realizado e a justificativa para a suspensão temporária da predita Comissão, que

tem  como  objetivo  promover  estudos  referentes  às  normas  sobre  Computação  na

Educação Básica, em complementação à Base Nacional Comum Curricular (BNCC). O

Conselheiro  João  Carlos  Gomes, Presidente  do  CEE/PR, concedeu  a  palavra  ao

Conselheiro Oscar Alves, que relatou o pedido de interrupção dos trabalhos da referida

Comissão.  Na  sequência,  o  Conselheiro  Oscar  Alves entregou  ao  Presidente  João

Carlos Gomes um relatório que contempla as atividades desenvolvidas, os documentos

estudados e a justificativa da suspensão temporária da Comissão. O Presidente  João

Carlos Gomes ressaltou que quando uma comissão é criada, há uma finalidade, com

início, meio e fim, e colocou a proposta da suspensão da referida Comissão em votação,

a  qual  foi  aceita  por  unanimidade.  Em seguida,  concedeu  a  palavra  ao  Conselheiro

Carlos Eduardo Sanches,  que comunicou seu desligamento do CEE/PR em face do

iminente término de seu mandato e da impossibilidade de dar continuidade aos trabalhos

no Órgão em decorrência dos compromissos laborais por ele assumidos. Agradeceu a

todos(as) pelo privilégio de ter iniciado neste Órgão como Conselheiro Suplente em 2007,

passando, em 2011, a Conselheiro Titular. Declarou que teve a oportunidade de aprender

com  todos(as).  Ressaltou  que  contou  com  o  apoio  de  toda  Assessoria,  que  o

engrandeceu profissionalmente e pessoalmente. Após, o Presidente João Carlos Gomes
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declarou  ter  orgulho  do  Conselheiro  Carlos  Eduardo  Sanches,  exemplo  na  área  da

educação.  Disse que seu trabalho tem grande importância,  devido  sua experiência  e

profissionalismo, e que muito contribuiu com este Conselho. Na sequência, o Conselheiro

Oscar Alves disse que acompanhou a trajetória do Conselheiro Carlos Eduardo Sanches

e que ele fará muita falta  neste Conselho, pela experiência e pelas contribuições feitas

durante toda sua trajetória no CEE/PR. Agradeceu por ter sido seu colega de trabalho e

desejou  boa  sorte  na  nova  tarefa,  que  será  imprescindível  ao  país.  Em  seguida,  o

Presidente João Carlos Gomes  passou a palavra à Conselheira  Gilmara Ana Zanata,

relatora dos Protocolos n.º 17.823.202-9 e n.º 17.985.737-5, referentes à apreciação do

Relatório da Secretaria de Estado da Educação em atendimento ao Parecer CEE/CP n.º

19 de 20/11/2015,  e  pedido de regularização dos atos escolares dos estudantes que

participaram do Programa de Aceleração de Estudos – PAE, ano letivo de 2020,  em

desacordo  ao  Parecer  CEE/CP n.º  19/2015,  para  a  regularização  da  vida  escolar.  A

Conselheira Gilmara Ana Zanata deu início ao relato dos protocolados. Após o relato, o

Presidente  do  CEE/PR colocou  o  documento  em  discussão  e  votação,  o  qual  foi

aprovado  por  unanimidade  pelo  Conselho  Pleno.  Em  seguida,  o  Conselheiro Flávio

Vendelino Scherer pediu a palavra para manifestar  o  agradecimento  ao Conselheiro

Carlos Eduardo Sanches  pelo companheirismo nos trabalhos realizados na Câmara da

Educação  Infantil  e  Ensino  Fundamental  (CEIF),  pelas  colaborações  trazidas  com

informações  tão  bem  fundamentadas  referentes  às  políticas  públicas  educacionais  e

desejou sucesso no novo trabalho. Na sequência, o Presidente informou que a Sessão

teria continuidade na sede da Secretaria de Estado da Educação do Paraná (SEED) para

a apresentação do novo  modelo do Laboratório Didático Móvel (LDM) pela Diretoria de

Educação (DEDUC), representada pelo Diretor, Anderfabio Oliveira dos Santos, e pelo

Departamento  de  Planejamento  e  Gestão  Escolar  (DPGE),  representado  pela  Chefe,

Graziele Andriola, conforme o relatório dos trabalhos realizados pela Comissão, instituída

pela Resolução n.º 5.683/2021- GS/SEED, que tem como objetivo viabilizar e implantar o

novo modelo de laboratório de Física, Química e Biologia a ser utilizado pelas instituições

que integram o Sistema Estadual de Ensino. Na apresentação, foram ministradas aulas

práticas das respectivas disciplinas como exemplificação das múltiplas possibilidades de

utilização do equipamento. Após a apresentação do LDM, o Secretário  de Estado da

Educação,  Professor Roni  Miranda Vieira, agradeceu o trabalho de toda equipe e a

presença de todos(as).  Nada mais  havendo a tratar,  o  Presidente  do CEE/PR, João

Carlos Gomes, agradeceu a participação de todos e encerrou a Sessão.
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A presente Ata é registro fiel do ocorrido na Sessão acima identificada e foi lavrada
por mim, Barbara Alvim, servidora do CEE/PR, que assino com o Senhor Presidente
João Carlos Gomes e os(as) Senhores(as) Conselheiros(as).
                                                                                                                                              

8ª Reunião Ordinária - 24ª Sessão - Conselho Pleno – Setembro/2023

74

4


